

Boletín Número 3
Toluca, México, a 3 de octubre de 2013.

INAUGURAN EN EL IEEM LA 3ª FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL

- Con la participación de 29 expositores, se realiza de manera conjunta con el 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, con el objetivo de presentar una interesante oferta editorial para promover la cultura política democrática e incentivar la lectura.

Con una amplia e interesante oferta editorial y con el firme objetivo de promover y difundir la cultura política democrática e incentivar la lectura, el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de México, Jesús Castillo Sandoval, inauguró los trabajos de la 3ª Feria del Libro en Materia Electoral, la cual, al efectuarse en forma conjunta con las actividades del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral se consolida como un evento de carácter internacional.

El acto inaugural se llevó a cabo con un mensaje del Consejero Presidente y el corte de listón simbólico con la presencia de los Consejeros Electorales del IEEM, Arturo Bolio Cerdán y Juan Salvador V. Hernández Flores, así como de servidores públicos, representantes de los partidos políticos y participantes del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, en donde Castillo Sandoval expresó que esta tercera edición de la Feria es una puerta abierta al conocimiento especializado en materia político electoral, pues 29 expositores presentan obras actualizadas en la materia que sirven de apoyo a los trabajos de investigación y en los que se plasma el desarrollo democrático que se ha logrado en el Estado de México, en el país y el mundo.

Reconoció el esfuerzo realizado por el personal del Centro de Formación Electoral del IEEM, a cargo de Ángel Gustavo López Montiel, quien realiza la coordinación de la Feria del Libro por tercera ocasión consecutiva, misma que se presenta como una opción para los congresistas, toda vez que en un solo espacio pueden tener a su alcance bibliografía especializada con títulos diversos sobre política, derecho, sociología, medios de comunicación, estudios electorales, novela política, historia y cultura cívica, entre otros.

Posterior a la inauguración, los asistentes realizaron un recorrido por cada uno de los stands, cuyos expositores son el Instituto de Investigaciones Jurídicas y el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), El Colegio de México (COLMEX) y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), así como el Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), el Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE).

También se encuentran obras de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal (CEAPE), El Colegio Mexiquense A.C., así como de las editoriales Porrúa, Fondo de Cultura Económica, Miguel Ángel Porrúa, Fontamara, Plaza y Valdés, Voz y Voto, Limusa, Siglo XXI, Novum Editores, Colofón, Gedisa Editorial, Cal y Arena, Nexos, Anthropos, Biblioteca Nueva, Capital Intelectual y la distribuidora de libros Gandhi, además de toda la exposición del Fondo Editorial que ha generado el IEEM.

Por otra parte, teniendo como foro el Auditorio del IEEM, en el marco de las actividades de la 3ª Feria del Libro en Materia Electoral se presentó la obra: “El papel de la radio y la televisión en el nuevo modelo de comunicación política: lecciones para México”, del Dr. Francisco Guerrero Aguirre, quien es Consejero Electoral del Instituto Federal Electoral y cuya obra forma parte de la Serie Investigaciones Jurídicas y Político-Electorales del IEEM. La presentación fue moderada por el Consejero Electoral del IEEM, Arturo Bolio Cerdán, con los comentarios de Consejero Electoral del IFE, Lorenzo Córdova Vianello; de Javier Tejado Dondé, Vicepresidente del Grupo Televisa y de Andrés Chao Ebergenyi, Director General de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación (RTC).

Con distintas visiones, los comentaristas coincidieron en reconocer el amplio esfuerzo realizado entre los actores involucrados para darle operatividad a un nuevo modelo de comunicación política que se delineó con las reformas de 2007-2008. Destacaron que el libro presentado permite conocer detalladamente la manera en que se edificó dicho modelo, su evolución y los resultados obtenidos, describiendo las implicaciones que éste tuvo en las relaciones entre los medios de comunicación, las autoridades electorales y los actores políticos, al tratarse de un modelo de comunicación política cuya finalidad fue lograr certeza, legalidad y equidad en los procesos electorales.

Durante las exposiciones estuvieron presentes Consejeros Electorales y directivos del IEEM, así como el Diputado, Enrique Mendoza Velázquez, Presidente de la Comisión de Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura Local.

Posteriormente continuaron los trabajos del 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, por lo que en la Mesa 3 se trató el tema “Instituciones electorales y construcción de ciudadanía”, con las ponencias matutinas de José María Pérez Corti (Argentina), Rosa María Mirón Lince (México) y de Rafael Oyarte

Martínez (Ecuador), además de las que al medio día expusieron el Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez, Wilfredo Calvino (Canadá) y Juan Montabes (España).

Por la tarde, en la Mesa 4 participaron los Consejeros Electorales del IEEM, Policarpo Montes de Oca Vázquez y Juan Salvador V. Hernández Flores, así como José Alfredo Pérez Duharte (Perú), Jaime Rodríguez-Arana Muñoz (España), Luis Jorge Molina Piñeiro (México) y Diana Talavera Flores (México).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social